

CANAL SUR

VALORACIÓN DEL AÑO 98

27-12-98
Cinta 81/98

Sr. Ortega Buenas tardes

Hola Buenas tardes

Se ha ido usted hoy hasta Linares, su ciudad natal para pasar el domingo.

Efectivamente mañana vuelvo, hay que estar con los amigos y con la familia

Por cierto, vaya susto que nos ha dado Julio Anguita

Quiero aprovechar para transmitirle desde aquí un abrazo muy fuerte y el deseo más profundo y sincero de una recuperación total. Creo que Julio Anguita es un patrimonio de todos los ciudadanos independientemente de quienes estén de acuerdo con sus tesis políticas o no, pero es un referente de una parte de la sociedad muy importante y yo le deseo con toda sinceridad lo mejor.

¿Cuál es el balance que su formación política realizaría de este año 98 que estamos a punto de finalizar?

YO creo, que en general tenemos que hacer un balance positivo, es cierto que toda obra humana es perceptible de ser mejorada y por lo tanto siempre se podrán hacer las cosas mejor pero creo que es un balance positivo, hemos mandado al Parlamento una ley importantísima que es la ley de Cajas de Ahorros, tal vez esa ley por si sola justifique toda una legislatura, se ha aprobado una ley tan importante como la del deporte y por supuesto hemos aprobado la ley más importante que anualmente llega la Parlamento que es la Ley de Presupuestos, muchas veces cuando esta ley se aprueba sin problemas no se le da el valor y la importancia que tiene pero fijense si tendrá importancia que por no poder aprobarse esta ley hubo que convocarse elecciones anticipadas en la anterior legislatura.

El año de la confrontación como de alguna manera se le ha llamado, no solamente este año, ha sido un poco la dinámica política que nos viene persiguiendo a lo largo de los últimos meses, en lo que a las relaciones de la Junta con el Gobierno Central respecta, termina al parecer con atisbos de acuerdo ayer Gaspar Zarrías nos insinuaba la posibilidad de un acuerdo con el Gobierno Central sobre el reconocimiento del censo real de Andalucía, un acuerdo que podría verificarse a principios de año. ¿Qué datos tienen ustedes los andalucistas a este respecto?

Bueno, nosotros estamos optimistas, moderadamente optimistas de que podamos poner fin a esta cantidad de enfrentamientos institucionales que al final siempre pagan los ciudadanos, yo tengo prevista el martes una conversación con el Secretario General del PP, en el que vamos a seguir conversando la idea de hacer entender al PP que yo creo que en Andalucía ya lo tiene claro que no tiene más remedio que reconocer el censo, porque es una batalla política absurda y una batalla política perdida, sin que el censo tenga nada que ver con el sistema de financiación. Para cualquier sistema de financiación que queramos aplicar primero habrá que reconocer el censo, lo mismo para un sistema que para otro y no mezclar esos problemas y en segundo lugar pues si hay algún tipo de posibilidades de resolver esto de una manera razonable, pues tendré una reunión próxima con el Ministro de Administraciones Públicas, con Mariano Rajoy

Ustedes pese a estar implicados directamente en una de las dos partes del conflicto, me refiero lógicamente al de la Junta de Andalucía están adoptando un papel como de hombre bueno, en esta controversia, el partido que pretende un poco llevar al acuerdo, en estos acuerdos que al parecer muy dificultosamente se están logrando, ¿Qué formación política el PP o el PSOE está viendo usted que está poniendo más de su parte?

Bueno, creo que ahora mismo hay una mejor disposición para entender que el conflicto es malo, que electoralmente es malo, para los partidos desgraciadamente hay que hablar muchas veces en estos términos, hacer entender a los demás que esos conflictos no le interesan, pero además es que objetivamente es malo porque es malo para la ciudadanía andaluza, es malo para la población, porque si se dejan de invertir 20, 30, cuarenta mil millones de pesetas pues imagínese usted que eso es casi el doble del presupuesto de la consejería de Turismo y Deporte, por poner un ejemplo, entonces yo creo que no estamos en condiciones de permitirnos lujos de ese tipo, ahora, es verdad que muchas veces cada uno tiene su razón, pero es preferible siempre, yo lo repito muchas veces, es preferible un mal acuerdo que una buena pelea

Total que no me dice usted quién está cediendo más Sr. Ortega

Es que es difícil de., yo creo que cada uno en su parte cede, por ejemplo el Gobierno reconoce que hay una deuda de la seguridad social y que esa deuda se paga, bien es cierto que se paga con los ingresos que tendrían que llegar de otra deuda que tiene el Gobierno Central con la Junta pero al fin y al cabo la deuda de la Seguridad Social se paga, ahora hay que ver que haya una comprensión por parte del Gobierno Central de entender que las demoras o las sanciones que se puedan aplicar por no haber ido pagando en su tiempo, pues se tiene que ser flexible porque el Gobierno Andaluz no se puede permitir el lujo de quitar inversiones de su presupuesto para pagar multas por poner un ejemplo. Bueno esto es una dialéctica muy complicada porque cada uno quiere tener su razón y su argumento y el argumento más importante es que haya más inversiones en Andalucía se llama generación de riquezas, de empleo, construcción de viviendas sociales, adecuación de nuestra infraestructura de comunicación, mejorar nuestras carreteras, terminar por fin la autovía del 92 para que Almería se incorpore de pleno derecho al resto de Andalucía. Yo creo que eso es lo que más nos debe de preocupar que quien tiene la razón

Usted antes nos ha situado en la clave política del año que viene, va ser un año electoral, ¿Se plantea el PA como una revalida para su formación política las elecciones municipales del año que viene?., ¿Qué perspectiva maneja de cara a los resultados?

Sí las elecciones municipales para nosotros son las más importantes, son las más importantes porque son en las que más crecemos, nosotros aspiramos a pasar de medio millón de votos en estas elecciones municipales, tenemos nuestro reto en 450000 votos y aspiramos a superar los 500000 votos en estas elecciones municipales, eso significa que quinientos mil ciudadanos que respaldan aun partido político, ya una cosa seria, es decir que le PA se va metiendo en la piel de Andalucía, se va metiendo en el tejido social de Andalucía, el otro objetivo es reequilibrar el territorio, es decir conseguir en Jaén, en Linares, en Andujar, pues por ejemplo conseguir una representación importantísima del PA, estamos en condiciones de ello, para eso estamos trabajando y estoy seguro que vamos a duplicar el número de concejales y el número de votos en Jaén, en muy

importante que Jaén, Granada, Almería, se incorporen con fuerza al proceso andalucista, ni Andalucía ni el andalucismo se entendería con esta parte de Andalucía pues separada de esa presencia política que el andalucismo tiene por ejemplo en Cádiz, donde es una potencia política fuerte, al tener alcaldías tan importantes como la de San Fernando, Algeciras o Jerez.

Pues por último me va a permitir que mi sitio precisamente en esta parte de Andalucía, en Sevilla concretamente donde también se suele mirar con bastante interés político lo que pasa en el Ayuntamiento hispalense, suelen quedar siempre en los últimos años unos resultados bastante parejos que obligan al pacto. Imagine usted que las elecciones del próximo mes de junio deparan un panorama idéntico al actual 10 concejales del PSOE, 10 el PP, 9 el PA, ¿Con quién cree que a estas alturas de la situación estaría más fácil el acuerdo?

Bueno yo creo que esa es una situación no sólo hipotética sino que puede ser real, efectivamente los datos dan que hay un empate técnico de las tres fuerzas políticas, nosotros no obstante aspiramos a ganar y aspiramos a ganar porque creemos que le estamos ofreciendo a la ciudad de Sevilla el mejor de nuestros candidatos, la mejor posibilidad, el mejor candidato posible, creemos que no hay comparación entre los candidatos que ofrecen los demás y el candidato que ofrece el PA, para la alcaldía de Sevilla, ¿Con quién gobernar? Pues la cosa se pone difícil porque claro, habrá que analizar muchos aspectos, nosotros estamos gobernando con el PSOE en Andalucía y el PP está gobernando en Madrid, y Sevilla necesita inversiones como el pantano de los melonares o inversiones como el metro de Sevilla y ese tipo de actitudes o de política van a ser determinantes, según qué esté dispuesto a hacer cada fuerza política así haríamos nosotros, desde luego lo que no vamos es a pactar con nadie sin acuerdos importantes de inversiones a realizar en las necesidades que Sevilla tiene en su infraestructura

Nos queda por tanto esperar y ver. D. Antonio se que tiene usted preparada una comida suculenta y no vamos a retrasarla. Que le aproveche y gracias por haber atendido la llamada de Canal Sur Radio.

Muy amable, buenas tardes.